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Franziska Lautenbach, Gantima Praisan & Christine Oesterreich

Resilienzförderung in der Lehrkräftebildung: Ein Beispiel aus der universitären Praxis
Lehrkräfte sind zunehmend belastet. Früher Umgang mit Stress, etwa an der Universität, kann gesundheitliche 
Risiken mindern. Resilienz ist entscheidend, doch Studien zur Resilienzförderung in der Lehrkräftebildung fehlen. 
Dieser Beitrag zeigt, dass ein Resilienzseminar die wahrgenommene Resilienz erhöht. Künftige Studien sollten dies 
mittels Kontrollgruppen überprüfen. Universitäten sollten solche Angebote ins Studium integrieren.

Encouraging Resilience in Teacher Education: A Practical Example at the University Level
Teachers are increasingly burdened. Early stress management, such as at the university, can reduce health risks. 
Resilience is crucial, but studies on resilience training in teacher education are lacking. This article shows that a 
resilience seminar increases perceived resilience. Future studies should verify this using control groups. Universi-
ties should integrate such courses into their curricula.

Sascha Leisterer

Gesundheitsbenefits für Lehrer*innen durch autonomieunterstützendes Unterrichten
Autonomieunterstützendes Unterrichten kann die psychische Gesundheit von Sportlehrkräften verbessern, da es 
psychische Risikofaktoren verringern und das subjektive Wohlbefinden stärken kann. Dieser Beitrag erörtert, 
weshalb das autonomieunterstützende Unterrichten die psychische Gesundheit von Sportlehrkräften stärken 
kann, welche Benefits erwartet werden und wie ein autonomieunterstützender Sportunterricht realisiert werden 
können. 

Health Benefits for Teachers through Autonomy-Supportive Teaching
Autonomy-supportive teaching can improve physical educators’ mental health, because it can reduce psychologi-
cal risk factors and can promote subjective well-being. The author explains why autonomy-supportive teaching 
can strengthen physical educators’ mental health, what benefits can be expected and how autonomy-supportive 
teaching can be realized in physical education. 

Julia Hapke-König, Julia Lohmann & Clemens Töpfer

Professionelle Handlungskompetenz von Sportlehrkräften für einen gesundheitsbildenden Sportunterricht
Um im Sportunterricht gesundheitsbezogene Kompetenzen von Schüler*innen fördern zu können, benötigen 
Sportlehrkräfte spezifische professionelle Kompetenzen. Der vorliegende Beitrag stellt eine Heuristik zur gesund-
heitsbezogenen professionellen Handlungskompetenz von Sportlehrkräften vor, die gesundheitsbezogene Wis-
sensbereiche, Überzeugungen, motivationale Orientierungen und Selbstregulation beschreibt.

Professional Action Competence for Physical Educators Teaching Health in Physical Education
In order to be able to promote health-related competencies of students in physical education, physical educators 
need specific professional competencies. The authors present a heuristic model for the health-related professional 
competence of physical educators, which includes health related knowledge, beliefs, motivational orientations 
and self-regulation.




